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GRAMMAR: Relativ clauses (= Relativsätze) 
 

Mit Relativsätzen sagst du genauer, wen oder was du meinst. 
Dafür nutzt du Relativpronomen (that; who; which)! 

 
• Wenn du Menschen genauer beschreiben willst, benutzt du 

meistens who: 
z.B. the man / woman / people / someone who … 

 
• Wenn du Dinge (oder Tiere) genauer beschreiben willst, benutzt du 

meistens that oder which. 
z.B. the meat / the skirt / the animal / the thing that … 
z.B. the meat / the skirt / the animal / the thing which … 

 
• Achtung! - That kannst du auch für Personen nutzen aber eher 

umgangssprachlich! Which darfst du nur bei Dingen / Tieren verwenden! 
 
 
 
 

 
 

ENGLISCH:  Someone who comes from Scotland … 
 
 
 

DEUTSCH:  Jemand, der aus Schottland kommt … 
 

 
ZUR INFO: Contact clauses 

(Relativsätze ohne Relativpronomen) 
 
Du kannst bei den Relativsätzen im Englischen die Relativpronomen (that; who; 
which) auch weglassen. Dann musst du dich aber an folgende Regeln halten: 
 

• Wenn das Relativpronomen direkt vor dem Verb steht, darfst du es     
nicht weglassen. 
z.B.  - the girl who helped a tourist 
 - the film that was funny 

• Wenn aber ein Wort zwischen dem Relativpronomen und dem Verb steht, 
darfst du das Relativpronomen weglassen! 
 
z.B.  - … the girl who       helped … 
 à … the girl I helped … 
 
z.B.  - … the film that           saw…  
 à … the film we saw … 

Die Wortstellung im englischen Relativsatz ist  
anders als im deutschen Relativsatz! 

 

I 

we 

Verb Objekt 

Objekt Verb 

Verb und Objekt haben 
gegensätzliche Wortstellung! 


